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九龍城區議會文件第 35/18 號  
(供 2018 年 4 月 12 日第 14 次會議參考 ) 

 
九龍城各分區委員會於 2016-2018 年第八次會議所討論的主要事項  

 
紅磡分區委員會  
議題     意見  政府部門的回應  
建議在戴亞街近紅磡道梯級上

位置增設行人過路線  
有委員表示自港鐵黃埔站開通後，越來越多市民

漠視危險，在紅磡道梯級上位置利用圍欄空隙橫

過戴亞街馬路，建議於上址增設行人過路線。  

運輸署書面回覆表示，現時戴亞街已設有

行人過路處。由於上址設有路旁停車位，

行人視線會受路旁車輛阻擋，故在該處增

設行人過路處並不合適。經商討後，委員

建議將適時聯同運輸署作實地視察。由於

本屆委員會任期即將完結，九龍城民政事

務處紅磡聯絡小組會將上述事宜納入恆

常地區工作處理，並會與運輸署安排實地

視察，以確保委員關注的問題得以繼續跟

進。  
 

民泰街及紅磡道交界行人過路

處增設魚眼倒望鏡  
有委員表示車輛從紅磡道左轉入民泰街時經常高

速駕駛，對途人構成危險，建議於民泰街及紅磡

道交界的行人過路處增設凸鏡（或俗稱魚眼鏡）。 

運輸署書面回覆表示，該署不建議在公共

道路上設置凸鏡  (或俗稱魚眼鏡 )，因為

凸鏡所顯示的影像，特別是車輛的位置、

距離和速度，往往與實際情況有很大的差

異，故駕駛者在駛至彎路或路口時，若只

憑觀看凸鏡，會錯誤估計迎面車輛的位

置、距離和速度，以致忽略適當調減車速

及注意路面情況，因此很容易造成交通意

外。  
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議題     意見  政府部門的回應  
更換或棄置民兆街殘舊花盆  有委員表示民兆街重置花盆殘舊不堪，因此建議

有關部門能將殘舊花盆修理、更換或棄置。  
九龍城民政事務處 (民政處 )書面回覆表

示，有關民兆街的兩個花盆，是港鐵公司

暫時存放於紅磡道近民泰街，準備作復修

及重新種植植物，作為建設黃埔站出口後

的還原工程，稍後會交還民政處管理。  
民政處已要求港鐵公司加緊復修花盆及

種植植物，以便盡快交還該處管理。該處

會繼續留意還原工程的進度。  
 

蕪湖居天台光污染  有委 員 表示 蕪 湖居 天台 的 廣告 屏 幕引 致燈 光 滋

擾，建議廣告屏幕負責人能按較早前設定於每晚 8
時關掉發光廣告屏幕。  

環境保護署 (環保署 )書面回覆表示，就上

址的廣告屏幕，該署已向該廣告屏幕負責

人轉達居民的關注，並要求負責人按照以

往關燈時間（晚上 8 時或之前）關掉屏

幕，同時邀請他簽署《戶外燈光約章》及

根據《戶外燈光裝置業界良好作業指引》

採取措施，以盡量減少該屏幕對鄰近居民

的影響。  

此外，本會委員已於於 2018 年 2 月 7 日

下 午 與 廣 告 屏 幕 負 責 人 進 行 非 正 式 會

議，以期盡快推行臨時改善措施，調節屏

幕開關時間。長遠而言，委員建議負責人

將廣告屏幕的色調修訂為較暗顏色，以減

低對居民造成的滋擾。  
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龍塘分區委員會  
議題  意見  政府部門的回應  
九龍塘金巴倫道及雅息士道的

交通擠塞問題。  
秘書處與警方於 2018 年 1 月 19 日邀約了在金巴

倫道及雅息士道一帶的學校代表舉行特別會議，

討論如何改善交通擠塞的問題。  

學校代表表示現時學校之間會互相配合上學和放

學的時間，避免過多校車同時使用道路；部分學

校亦已聘請交通督導員在繁忙時段指揮校車及家

長車，疏導交通。另外，委員建議學校在開課前

呼籲家長盡量使用校車；同時也要加強學生對交

通規則的認識，如家長違例停車，可考慮透過學

生向家長派發通告。  

經討論後，與會各方得出以下建議：  
1.  在每天上午 11 時至下午 12 時 30 分及下午 3 時

30 分至 4 時 30 分，把律倫街轉入窩打老道交通

燈的綠燈時間延長，以疏導該處一帶的交通。  
2.  在上述的時段，禁止學習駕駛的車輛使用金巴

倫道及雅息士道。  

秘書處已於 1 月 26 日去信運輸署提交委員的改善

建議。  

在 1 月 29 日第八次分區會的會議上，各委員都十

分關注金巴倫道及雅息士道一帶的交通問題。委

員建議警方繼續在該區票控違泊車輛，並要求運

輸署研究改善該區的交通問題。  

警方表示會繼續安排交通督導員巡查及

票控違泊車輛。如有需要，警方可提供有

關交通規則的單張予學校作宣傳之用。此

外，警方也會跟進有貨車停泊在雅息士道

一帶疑似用作貨物中轉站的問題。  
 
運輸署正研究本會提交的改善建議，稍後

會提供書面回覆。  
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土瓜灣分區委員會  
議題  意見  政府部門的回應  
是次未有討論事項    

 
 
何文田分區委員會  
議題  意見  政府部門的回應  
建議在常盛街「半山壹號」出

口前設置「黃格」  
 

有委員反映常盛街「半山壹號」屋苑居民意見，表示

單綫行車的常盛街於上午上課及下午放課時段行人和

車輛交通十分繁忙，校巴、的士及私家車等車輛經常

擠塞在屋苑常盛街的汽車出入口位置，屋苑車輛往往

難以出車，要趁有空隙機會便立即驅車駛出常盛街，

而行人則只能穿插在車輛間來橫過上述出入口，出現

人車爭路，險象環生的情況。委員關注上述位置的交

通安全問題，要求運輸署跟進，如考慮在常盛街「半

山壹號」汽車出入口前設置黃色方格道路標記 (「黃

格」)，以禁止車輛停留，保障行人安全，避免交通意

外。  
 

運輸署書面回覆表示，該署人員在本年 1 月

曾到介乎常樂街至天光道的一段常盛街進

行視察，並觀察到常盛街一帶於上下課時段

學童接送活動比較頻繁，而其他時段交通較

疏落﹔然而，上址交通流量整體而言並不算

高，整體交通情況可以接受。  

此外，署方也觀察到「半山壹號」亦有派出

職員於屋苑的汽車出入口外維持秩序。行人

能夠在汽車出口的車閘下降時，橫過出入

口，情況可以接受。就有關設置「黃格」的

建議，署方表示由於「黃格」是應用於道路

交界處，因此並不適用於「半山壹號」的汽

車出入口外馬路。  

運輸署表示會繼續留意上址的交通情況，需

要時會採取適當的措施確保行人安全。  
 

 


